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В РАМКАХ кадровой программы "ПРОразвитие" в Ме-
гионе прошла межмуниципальная стратегическая сессия по
развитию молодежной политики под названием "Три горо-
да - одна молодежь". Организаторами стратегической сес-
сии выступили МАУ "Центр гражданского и патриотическо-
го воспитания им. Е.И. Горбатова", АНО содействия разви-
тию молодежи "До 16 и старше", администрация города
Мегиона.

Сессию организовали на площадке Дворца искусств. В
ней приняли участие 70 креативных жителей Мегиона, Лан-
гепаса и Покачей. Все они представители НКО, студенты,
школьники и молодые предприниматели. Мероприятие по-
сетил глава города Алексей Владимирович Петриченко.

Стратегическая сессия была направлена на выработку
проектов с целью их реализации на трех муниципальных об-
разованиях. Участники распределились по площадкам: биз-
нес и самозанятость, культура и спорт, медиа и креативные

“Три города - одна молодежь”

ÏÐÎÐÀÇÂÈÒÈÅ

индустрии, НКО и добровольчество, патриотическое воспита-
ние, профориентация.

Команды готовили презентации идей и представили их
остальным. Каждый участник выбрал, в какой проект и в какой
роли он готов включиться: внешний консультант, член коман-
ды, соавтор, принимающий на себя ответственность за ре-
зультат проекта.

"Все проекты были очень интересными, я даже некоторые
из них взял бы к нам в работу. Целевая аудитория, реализуе-
мость, возможности, наличие ресурсов - это ключевые мо-
менты, на которые мы обращаем внимание при оценке и вне-
дрении проекта. С удовольствием обсудим презентации и
возьмёмся за их реализацию", - прокомментировал Алексей
Петриченко.

Модератором сессии стал победитель Всероссийского
конкурса "Лига лекторов", сертифицированный бизнес-тре-
нер Владимир Ханжин.
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Уважаемые
жители Высокого!

Сердечно поздравляем всех вас с
праздником последнего звонка! В
эти дни он звенит для 737 девяти-
классников и 307 одиннадцатикласс-
ников Мегиона и Высокого.

Это особенный момент в жизни
каждого, кто прощается со школой и
стоит на пороге самостоятельной
жизни: он наполнен нотками радос-
ти и грусти, волнения и гордости, глу-
бокой признательности и уважения
ко всем наставникам, которые на
протяжении многих лет были рядом,
учили и выявляли таланты, вселяли
уверенность в собственные силы и
возможности.

А пока в стенах родной школы
выпускникам еще предстоит сдать
единые государственные экзаме-
ны. Убеждены, что каждый из вас
сможет их достойно выдержать.
Желаем вам упорства и настойчи-
вости, оптимизма, творческого
вдохновения, удачи и исполнения
задуманного!

Дорогие педагоги! Примите сло-
ва благодарности за ваш благород-
ный труд, постоянное стремление
раскрывать способности учеников,
мудрость, доброту и терпение, пре-
данность своему делу. Сегодняшний
праздник для вас не только симво-
лизирует окончание учебного года,
но и открывает новый этап в профес-
сиональной деятельности, в обуче-
нии и воспитании юных мегионцев.

Особые слова признательности
адресуем родителям выпускников,
ведь успехи детей - это и ваша ог-
ромная заслуга. Спасибо за то, что
все эти годы вы были активными по-
мощниками их наставников, надеж-
ной опорой и поддержкой для своих
детей.

Еще раз примите поздравления с
завершением учебного года и пре-
красной школьной поры!

В добрый путь, выпускники!

Уважаемые
выпускники 2024 года,
учителя и родители!

26 МАЯ ежегодно в нашей стране отмечается День рос-
сийского предпринимательства. На территории нашего го-
родского округа свою деятельность в различных отраслях
экономики ведут 1 635 субъектов малого и среднего пред-
принимательства, в том числе 400 микро-, малых и сред-
них предприятий и 1 235 индивидуальных предпринима-
телей.

Искренне поздравляем с праздником мегионцев, которые
организовали собственное дело и развивают бизнес! Этот
путь выбирают, как правило, смелые, инициативные и уве-
ренные в своих силах люди. Предприниматели вносят весо-
мый вклад в развитие нашего города, создают рабочие ме-
ста, внедряют новые технологии, наполняют рынок товарами
и услугами.

С Днём российского
предпринимательства!

ÏÎÇÄÐÀÂËÅÍÈÅ

В это непростое для нашей страны время представители
малого и среднего бизнеса в большинстве проявили себя как
люди очень ответственные, проявляющие заботу о наших во-
еннослужащих, принимающих участие в специальной военной
операции. Благодарим вас за участие в проектах и мероприя-
тиях, которые реализуются на территории муниципального
образования!

Пусть ваш бизнес будет процветающим, а все проекты и
замыслы - прибыльными и успешными! Желаем вам и вашим
близким крепкого здоровья, счастья и благополучия!

Алексей ПЕТРИЧЕНКО, глава города Мегиона
Анатолий АЛТАПОВ, председатель Думы города,

член фракции "Единая Россия"

Поздравляем вас с Днём посёлка!
По традиции этот праздник явля-

ется одним из самых любимых и зна-
чимых событий, который объединя-
ет людей разных поколений: тех, кто
родился в Высоком, и тех, кто связал
с ним свою судьбу, для кого он стал
родным и любимым. Высоковцы по
праву гордятся своей малой родиной,
трудятся для её процветания, сохра-
няют преемственность поколений.

42 года назад состоялась высад-
ка десанта строителей железной
дороги, вслед за которым началось
освоение этой северной земли. Се-
годня молодое поколение высоко-
вцев достойно продолжает дело пер-
вопроходцев, принимая участие в
развитии всех сфер жизни в посёл-
ке. Здесь практически нет равно-
душных людей, царит свой самобыт-
ный, местный колорит, который
сближает вас, делая большой и друж-
ной семьей.

Искренне желаем всем жителям
Высокого крепкого здоровья, семей-
ного тепла, комфортной жизни, сча-
стья и благополучия! Успехов во всех
делах и начинаниях на благо родно-
го посёлка!

 Алексей ПЕТРИЧЕНКО,
глава города Мегиона

Анатолий АЛТАПОВ,
председатель Думы города,

член фракции "Единая Россия"



2
«МЕГИОНСКИЕ НОВОСТИ»
24 МАЯ 2024 Г. ÄÅËÎÂÎÉ ÐÈÒÌÄÅËÎÂÎÉ ÐÈÒÌÄÅËÎÂÎÉ ÐÈÒÌÄÅËÎÂÎÉ ÐÈÒÌÄÅËÎÂÎÉ ÐÈÒÌ

Встреча
с жителями СУ-920

Общественные советники главы
В МЕГИОНЕ  впервые на-

значены общественные совет-
ники главы города. Алексей
Петриченко вручил первые три
удостоверения мегионцам, ко-
торые добровольно и на без-
возмездной основе будут вы-
полнять задачи общественных
советников.

Советниками главы города
стали Петр Николаевич Выгузов,
Светлана Валентиновна Власо-
ва, Елена Васильевна Мошков-
ская.

После вручения удостовере-
ний глава города пообщался с
общественными советниками,
представил своё видение буду-
щего взаимодействия.

- Это первый опыт в муни-
ципалитетах Югры. Советники
будут вносить свои предложе-
ния по актуальным социально-
экономическим вопросам. Хо-
тел бы видеть в этой роли ав-
торитетных в своих сферах де-
ятельности людей, которые пе-
реживают за город, имеют
большой круг общения, хорошо
разбираются в своих направ-
лениях.

Пётр Николаевич Выгузов
принимал участие в боевых
действиях в СВО, отправился
туда добровольцем, героичес-
ки сражался, получил ранение.
Он с честью выполнил постав-
ленные задачи и на личном опы-
те знает, что такое боевое брат-
ство. Петр Николаевич будет об-
щественным советником по та-
ким важным направлениям, как
работа с участниками специаль-
ной военной операции и члена-
ми их семей, оказание гумани-
тарной помощи и реабилитация
наших бойцов.

Светлана Валентиновна Вла-
сова руководит детским садом
"Югорка", имеет большой опыт
работы в системе профилакти-
ки беспризорности и защите
прав несовершеннолетних,
пользуется весомым авторите-
том среди педагогического со-
общества и родителей. Именно
поэтому попросил Светлану Ва-
лентиновну стать моим обще-
ственным советником в сфере
образования.

Елена Васильевна Мошков-
ская работает заместителем ди-
ректора Детской школы искусств

ГЛАВА города Алексей Пет-
риченко встретился с жителя-
ми микрорайона СУ-920.

Мегионцы обратились к гла-
ве муниципалитета с вопроса-
ми организации автомобиль-
ного движения вокруг дома 15/
2 по улице Пионерской, сточных
вод, которые скапливаются воз-
ле домов после таяния снега,
ремонта и строительства детс-
кой игровой и спортивной пло-
щадок.

Что касается организации
автомобильного движения.

- Как мне пояснили жильцы,
до строительства нового дома
и благоустройства придомовой
территории у жителей дома №
15/2 была возможность круго-
вого автомобильного движения.
Теперь, после установки бордю-
ра, остался один проезд. Лич-
ного транспорта у жильцов до-
мов много, поэтому возникают
проблемы, - рассказал Алексей
Владимирович. - Дал поруче-
ние профильным специалистам

им. А.М. Кузьмина и живёт в Вы-
соком. У неё большой круг обще-
ния в поселке, высоковцы хоро-
шо знают её как активного, дея-
тельного, неравнодушного чело-
века. Также она в течение многих
лет возглавляла народную дру-
жину. Елена Васильевна будет
моим советником в вопросах, ко-
торые касаются жизнедеятель-
ности посёлка.

Мы с общественными совет-
никами будем на прямой связи.
В дальнейшем планирую выб-
рать себе добровольных помощ-
ников, - прокомментировал Алек-
сей Петриченко.

В свою очередь обществен-
ные советники коротко рассказа-
ли о своём жизненном пути и под-
твердили, что намерены оправ-
дать возложенное доверие.

- Почетно, что мне предложи-
ли должность общественного со-
ветника. Готова делиться своим
опытом, мнением, если это будет
необходимо, участвовать в жиз-
ни города, касающейся сферы
образования. Также готова рабо-
тать и с родителями, и с педаго-
гическим коллективом. Очень от-
ветственная должность, постара-
юсь оправдать доверие. Алексей
Владимирович сказал, что мы
можем быть на прямой связи,
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готов напрямую выслушивать
наши пожелания, возможно, про-
блемы, которые существуют в го-
роде, в моем случае - в сфере
образования, чтобы совместно
эти вопросы решать, - сказала
Светлана Власова.

- Функции общественного
советника главы города я для
себя представляю как прямое
взаимодействие между главой и
мной. Рада быть связующей ни-
тью между администрацией и
жителями Высокого. В поселке,
как мы знаем и придерживаем-
ся такого мнения, своя особая
бытность. Мы всегда достаточ-
но активны, открыто выражаем
свою гражданскую позицию. С
удовольствием буду прислуши-
ваться, вникать в волнующие жи-
телей Высокого проблемы, ра-
дости. Будем работать, трудить-
ся на благо и города, и поселка,
- поделилась Елена Мошковская.

Отметим, что статус обще-
ственных советников не прирав-
нивает их к представителям об-
щественности. Эти функции воз-
ложены на общественные сове-
ты, которые действуют в Мегио-
не и Высоком. С председателя-
ми и членами общественных со-
ветов глава города также нахо-
дится на постоянной связи.

проработать этот вопрос с
ГИБДД, так как безопасность лю-
дей - это приоритет, учитывая,
что рядом с импровизирован-
ным проездом, который жители
хотят открыть, расположен дет-
ский сад.

Второй вопрос - вода, кото-
рая появляется весной возле не-
которых, в основном частных до-
мов с наступлением теплой по-
годы. Например, возле дома 21
"А" по улице Пионерской. Спе-
циалистами МУП "ТВК" был про-
веден анализ, который показал,
что в этом месте скапливаются
грунтовые воды. Дал поручение
рассмотреть возможность орга-
низации на таких участках сли-
ва воды.

Что касается ремонта площа-
док. Подрядная организация уже
проводит инвентаризацию му-
ниципальных детских площадок.
По её итогам будет определен
фронт работ и заключен кон-
тракт на ремонт детского игро-
вого оборудования.

17 МАЯ глава Мегиона Алек-
сей Петриченко вручил ключи
от квартиры Артему Баранову.

Молодому человеку испол-
нилось 18 лет в сентябре про-
шлого года. Он учится на тре-
тьем курсе в политехническом

колледже по специальности хи-
мика-лаборанта. Проходит прак-
тику в ЦППН-1.

"Сегодня в торжественной
обстановке мы вручили Артёму
ключи. Молодой человек начи-
нает взрослую самостоятельную

жизнь. Начинает он её в новой
теплой, светлой и уютной квар-
тире", - прокомментировал гла-
ва города Алексей Петриченко.

"У меня уже есть идеи по пла-
нировке квартиры. Очень дово-
лен, что здесь выполнен ремонт.
Расположение удобное, хороший
вид из окна, тепло", - поделился
эмоциями Артём Баранов.

В этом году администрация
Мегиона уже предоставила жи-
лье пяти сиротам. До конца года
планируется предоставление
еще шести квартир. Они уже
куплены департаментом по уп-
равлению государственным
имуществом ХМАО-Югры и ждут
своих хозяев.

Новые квартиры имеют об-
щую площадь не менее 33 кв. м
(без учета лоджий, веранд и тер-
рас, в соответствии с ч. 5 ст. 15
Жилищного кодекса Российской
Федерации) и расположены в
черте города Мегиона. В числе
необходимых требований: нали-
чие предусмотренного проектом
санузла, ванной или душевой
кабины, горячее и холодное во-
доснабжение, канализация,
централизованное отопление.
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Квартиры - сиротам

Награды за труд

ÒÎÑÛ

В ПРЕДДВЕРИИ Дня терри-
ториального общественного са-
моуправления глава города Алек-
сей Петриченко выразил призна-
тельность активистам двух город-
ских ТОС "Победа" и "Соболь". Де-
ятельность ТОСов многогранна: от
благоустройства и поддержания
порядка на своих территориях до
реализации инициативных проек-
тов. Алексей Владимирович под-
черкнул вклад каждого участника
в общее дело, внимательное отно-
шение к людям, инициативность и
заинтересованность в решении
важных для города и территорий
вопросов.

Благодарности главы города
были удостоены члены ТОС "Побе-
да" Никита Алексеевич Жадан,
Владимир Николаевич Чувинов,
Александр Петрович Ломачинс-
кий, Магомедназир Атаевич Атаев,
Владимир Владимирович Филип-
пов, Александра Васильевна Ни-
кифорова, а также представители
ТОС "Соболь" Иван Андреевич Ти-
мохин и Римма Флоровна Середа.

- Огромное спасибо админист-
рации и лично Алексею Владими-
ровичу за оказанную поддержку во
время создания ТОС "Победа". Мы
все хотим, чтобы наш город стано-
вился все лучше и краше. И очень
часто, когда читаем в социальных
сетях посты, видим, что некоторые
жители пишут, будто бы в городе
плохо убираются. Но сегодня (и мы
это тоже должны понимать) очень
многое зависит от нас самих. Рабо-
та по созданию ТОС "Победа" на-
чиналась с 2018 года. Люди были
заинтересованы в том, чтобы со-
здать достойные условия жизни в
своих микрорайонах. Прошел оп-
ределённый период, есть конкрет-
ные результаты. Многое удалось
сделать, в том числе за счет
средств, привлеченных через уча-
стие ТОСа в грантовых конкурсах.
Надеюсь, что это хорошее начина-
ние в Мегионе будет продолжать-
ся. Город - для нас самих, и мы вме-
сте должны его делать лучше, - от-
метил участник ТОС "Победа"
Александр Ломачинский.
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Лучшие по охране труда
НА ОЧЕРЕДНОМ заседании комиссии по охране труда в адми-

нистрации города состоялась церемония награждения лучших спе-
циалистов по охране труда, а также победителей и призеров муни-
ципального этапа конкурса оказания первой помощи пострадавшим
на производстве.

Начальник управления экономической политики Юлия Химичук
вручила Благодарственные письма главы города сотрудникам го-
родских предприятий и учреждений в честь Всемирного дня охра-
ны труда, который отмечался 28 апреля.

За продолжительную безупречную работу и личный вклад в осу-
ществление мер по обеспечению здоровых и безопасных условий
труда на предприятии Благодарственными письмами главы города
награждены:

- Абдрахманов Артур Ильгизович, главный специалист по про-
изводственному контролю и охране труда блока производственной
и экологической безопасности общества с ограниченной ответствен-
ностью "Мегион геология";

- Бушмелева Ирина Васильевна, специалист по охране труда
муниципального автономного учреждения "Дворец искусств";

- Глазкова Нурия Нургалеевна, специалист по охране труда му-
ниципального автономного дошкольного образовательного учреж-
дения "Детский сад № 2 "Рябинка";

- Иващенко Наталья Витальевна, главный специалист по управ-
лению рисками в области производственной безопасности службы
производственного контроля, охраны труда, гражданской обороны
общества с ограниченной ответственностью "МегионЭнергоНефть";

- Митрофанова Любовь Сидоровна, специалист по охране труда
муниципального бюджетного учреждения дополнительного образо-
вания "Детская школа искусств имени А.М. Кузьмина";

- Нестеров Павел Александрович, старший мастер общества с
ограниченной ответственностью "ТеплоНефть";

- Окунева Дина Валериевна, специалист по охране труда муни-
ципального бюджетного учреждения дополнительного образования
"Детская школа искусств имени А.М. Кузьмина";

- Соколова Галина Васильевна, специалист по охране труда му-
ниципального бюджетного образовательного учреждения дополни-
тельного образования "Детская художественная школа";

- Степанова Татьяна Ивановна, специалист по охране труда му-
ниципального автономного дошкольного образовательного учреж-
дения "Детский сад № 3 "Ласточка";

- Хазиева Эльза Альбертовна, руководитель направления про-
изводственной безопасности отдела обеспечения безопасности
производственных процессов публичного акционерного общества
"Славнефть-Мегионнефтегаз";

- Шевчик Наталия Васильевна, специалист по охране труда ав-
тономного учреждения Ханты-Мансийского автономного округа -
Югры "Мегионская городская стоматологическая поликлиника".

В конкурсе оказания первой помощи пострадавшим на произ-
водстве третье место занял Владислав Шайхутдинов, начальник от-
дела охраны труда и производственного контроля АО "РЭС-Восток".

На втором месте - Евгений Костин, машинист насосной станции
по закачке рабочего агента в пласт ПАО "Славнефть-Мегионнефте-
газ".

Победу в муниципальном этапе конкурса одержал оператор по
добыче нефти и газа ПАО "Славнефть-Мегионнефтегаз" Михаил
Перфецкий. В октябре ему предстоит защищать честь нашего горо-
да в Ханты-Мансийске. Желаем Михаилу Эдуардовичу удачи в ок-
ружном этапе конкурса!

ÍÀÃÐÀÄÛ

"Золотой Олимп - 2024"
ВО ДВОРЦЕ искусств состо-

ялось чествование лучших гим-
назистов, педагогов, подготовив-
ших победителей и призеров
интеллектуальных мероприятий
2023-2024 учебного года город-
ского, регионального и всерос-
сийского уровней, а также роди-
телей, чьи дети ярко проявили
себя в конкурсных состязаниях.

Директор МАОУ № 5 "Гимна-
зия" Вита Подлиповская обрати-
лась с приветственным словом к
участникам церемонии, отметив,
что "Золотой Олимп" - традици-
онное мероприятие, объединяю-
щее всю семью. Это настоящее
созвездие талантливых и трудо-
любивых ребят, которые прояв-
ляют себя в различных областях
науки, искусства и спорта. Это по-
вод для гордости и радости ро-
дителей и учителей!

Вита Николаевна выразила
признательность организациям и
предпринимателям, оказавшим
спонсорскую помощь при прове-
дении социального проекта. В ад-
рес наставников и педагогов про-
звучали слова благодарности за
успехи в выявлении и развитии
способностей и талантов детей.

160 обучающихся гимназии
получили в этот день залуженные

ÎÁÐÀÇÎÂÀÍÈÅ

Приступили к работе

20 МАЯ состоялось первое
заседание Общественного сове-
та в сфере образования. Были
избраны председатель, его за-
меститель и секретарь.

С приветственным словом к
собравшимся обратилась ди-
ректор департамента образова-
ния Татьяна Метринская.

- В преддверии окончания
учебного года у нас проходит
знаменательное событие - пер-
вое заседание Общественного
совета. Благодарю вас за то, что
изъявили желание помогать в
решении различных вопросов,

ÑÎÂÅÒ

Начался ремонт дорог
С 20 МАЯ к работе присту-

пил асфальтобетонный завод.
Напомним, что для его работы
необходимо, чтобы среднесуточ-
ная температура не была мину-
совой.

Управление капитального
строительства и жилищно-ком-
мунального комплекса будет по-
стоянно курировать проведение
работ, чтобы всё соответствова-
ло нормам. На сегодняшний день
участки дорог, которые нуждают-
ся в ремонте, определены. Все
необходимые контракты для на-
чала работ заключены.

Бригада приступила к ямоч-
ному ремонту дорог, начиная с
проспекта Победы. Отметим, что

в первую очередь акцент сдела-
ют на крупных ямах.

Также, как и планировалось в
прошлом году, в Мегионе будет
осуществлен капитальный ремонт
по улице Свободы (в том числе
перекрестка Первомайская - Сво-
боды). Это позволит обеспечить
безопасный подъезд к дошколь-
ным образовательным учрежде-
ниям. Общая протяженность ре-
монта дороги - 1100 м. Отметим,
что половина расходов будет
обеспечена из регионального
бюджета. На сегодняшний день
вся документация готова, остает-
ся лишь найти подрядчика.

Посёлок Высокий также не ос-
танется без внимания, в отделе

которые касаются сферы обра-
зования, - сказала Татьяна Юрь-
евна.

Директор департамента об-
разования представила каждого
члена совета, всего их семь че-
ловек: Екатерина Царева, Влади-
мир Панфиленко, Сергей Сапи-
чев, Людмила Сопко, Любовь Лях,
Владимир Усанов и Александр
Петряев. После знакомства со-
бравшиеся приступили к работе
и обсудили первый вопрос на
повестке дня - избрание пред-
седателя. Свою кандидатуру
предложила Екатерина Царева.

- Я тесно связана с образо-
ванием, а если быть точнее, то
со сферой дополнительного об-
разования. Часто приходится
работать с администрацией го-
рода и департаментом. Поэто-
му все те вопросы, которые мы
будем обсуждать на заседани-
ях, мне очень близки, - обрати-
лась к членам совета Екатерина
Вячеславовна.

Все поддержали её канди-
датуру и единогласно проголо-
совали за то, чтобы она стала
председателем Общественного
совета в сфере образования. Её
заместителем была избрана
Любовь Лях, у которой за пле-
чами огромный опыт работы в
образовании. Любовь Никола-
евна сможет не только замещать
нового председателя, но и на-
правлять работу общественни-
ков, давать важные советы.

Когда организационные
вопросы были решены, заседа-
ние продолжилось обсуждени-
ем тем на повестке дня. Члены
совета высказали свое мнение
об осуществлении обществен-
ного контроля в области школь-
ного питания, о наблюдении за
проведением государственной
итоговой аттестации. Так как
скоро начнется летний сезон,
обсудили оздоровительные
кампании для детей и молоде-
жи и другие важные вопросы.

Следующие заседания бу-
дут проходить раз в квартал и
по мере необходимости.

ÁËÀÃÎÓÑÒÐÎÉÑÒÂÎ

награды и подарки за свои успе-
хи. Тринадцать из них были на-
граждены специальными имен-
ными дипломами. Это ученики,
которые показали наиболее вы-
сокие результаты и принесли в
копилку гимназии от 5 до 13 при-
зовых мест на окружных и все-
российских олимпиадах и конфе-
ренциях.

Ребята выходили на сцену
вместе с родителями, чей вклад
в воспитание своих детей был
отмечен благодарственными
письмами.

Поздравляем всех участни-
ков "Золотого Олимпа - 2024" с
заслуженными наградами! Же-
лаем дальнейших успехов и но-
вых побед!

дорожной инфраструктуры,
транспорта, безопасности до-
рожного движения определили
участки, где будет произведен
ремонт. Там же заменят или от-
ремонтируют искусственные не-
ровности. Ремонт по улице Мира
начнется в ближайшее время,
когда найдут подрядчика. На этот
год также запланирован ремонт
по улицам Гагарина и Ленина. В
посёлке за ходом ямочного ре-
монта будут внимательно наблю-
дать депутаты Думы.

Уважаемые водители, убе-
дительная просьба обращать
внимание на предупреждающие
знаки и соблюдать скоростной
режим!

Обработка от клещей
В МЕГИОНЕ начались мероприятия по обработке территорий

от насекомых, клещей и грызунов.
Первый этап противоклещевой (акарицидной) обработки начался

20 мая. Мероприятия прошли на территории муниципального обра-
зования, в том числе дошкольных, образовательных, спортивных и
культурных учреждений. Также обработаны места общего пользова-
ния: парки, скверы, площади, территории кладбищ, газоны вдоль
улиц. Второй этап запланирован на 17 июня.

Что касается барьерной дератизации (обработки от грызунов),
то она пройдет 25 мая. А 5 июня запланирован первый этап ларви-
цидной (дезинсекционной) обработки открытых стоячих водоемов.

После каждого этапа производится контроль эффективности с
привлечением специализированной организации.

Общая площадь, подлежащая акарицидной обработке (против
клещей), - 196,45 га в три этапа, ларвицидной обработке (против
комаров) - 58,46 га в два этапа и дератизации (против грызунов) -
792 га в два этапа.

ÁÅÇÎÏÀÑÍÎÑÒÜ
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С КАЖДЫМ годом поселок хороше-
ет на глазах. Благодаря национальным
проектам, поддержке губернатора и
правительства Югры, окружной Думы,
работе администрации города, депу-
татов, представителей бизнес-сооб-
щества, общественников и жителей
Высокий меняется, становясь год от
года более красивым и благоустроен-
ным.

Эльвира Валеева живет в Высоком
уже сорок три года. Она видела, как он
строился и развивался, как приезжали
новые люди. Ко Дню поселка Эльвира
Вагизовна поделилась своими воспоми-
наниями и поздравила всех жителей с
праздником.

"Мы, семья Валеевых, приехали в наш
поселок в 1981 году. Приехали сюда ещё
тогда, когда названия даже не было. По-
езда только-только начали ходить до
Нижневартовска. Уже в то время здесь
было много работников ПМК СН, кото-
рые строили дома и социально-культур-
ные объекты.

Приехав, устроились на работу в
Мегионский леспромхоз, который на-
чал организовываться. Муж трудился
в лесу, я - в отделе кадров. Со време-
нем начали приезжать молодые ребя-
та и новые специалисты, чтобы поко-
рять тайгу.

Жизнь в поселке постепенно менялась.
Стали строить дома, работникам давали
квартиры. Здесь был детский сад "Лес-
ная сказка" для ребятишек, а для детей
постарше строили школу. Сначала была
восьмилетка, потом уже обучались 11 лет.
Школа № 7 была прекрасной. Там учи-
лись мои дети. Преподаватели - настоя-
щими профессионалами, их все люби-
ли.

Может быть, ещё кто-то помнит, у нас
была пекарня, в которой пекли аромат-
ный хлеб. Этот вкус не забыть! Галина Се-
рафимовна Кузнецова организовала му-
зыкальную школу в здании старого клу-
ба. А ещё у нас была восхитительная сто-
ловая. В обеденное время там всё гуде-
ло. Больницей руководила Маргарита
Останина. Она, кстати, до сих пор живет
в поселке.

Конечно, проблем хватало. Вода была
плохой, да и комаров много. Но уезжать
уже никто не хотел, наоборот, приезжали
и оставались целыми семьями. Нас всех
привлекла голубая тайга.

Помню, что вариантов, как назвать
поселок, было много. Но остановились на
таком красивом - Высокий. И с тех пор на
нашу маленькую почту, которая находи-
лась в жилом доме по улице Советской,
присылали письма в поселок Высокий.
Здесь я и проживаю до сих пор.

Люди старались как могли, чтобы об-
лагораживать свои участки. Когда мы
сюда только приехали, здесь даже кар-
тошку не сажали. Постепенно жители
адаптировались и начали строить теп-
лицы. А сейчас выращивают такие ово-
щи и фрукты, что удивляются даже на
Большой земле.

Удалось пообщаться с теми, кто по тем
или иным причинам уехали из поселка.

Но они всё равно с теплотой вспоминают
о времени, проведенном здесь.

Сегодня поселок стал ещё краше, по-
явилась замечательная школа № 6 со все-
ми удобствами для детей, бассейном и
просторными кабинетами.

Хочу сказать пару слов о семье, кото-
рая здесь живет очень долго. Это семья
Савосиков. Александр Викторович и Вера
Максимовна. Она учительница в школе, а
он работал в леспромхозе. Это просто за-
мечательные люди, которые всегда гото-
вы прийти на помощь. У них трое детей,
они тоже живут здесь и трудятся на благо
нашего города и поселка.

В преддверии Дня поселка я хочу по-
здравить всех жителей, которые здесь жи-
вут, работают и отдыхают. Желаю вам мно-
го сил и энергии. Не бойтесь трудностей,
мы всё сможем преодолеть. Крепкого всем
здоровья, мира, согласия и, конечно же,
любви!"

О любви к малой родине рассказа-
ла депутат Думы города Татьяна Куру-
шина.

"Поселок родной, Высокий,
На карте не обозначен.
Ты даже представить не можешь,
Что в жизни моей ты значишь!"
"День посёлка - это теплый и душев-

ный праздник. Какими бы разными мы
ни были, как бы ни складывались наши
судьбы, всех нас объединяет любовь к
нашему общему дому, неравнодушие к его
судьбе. Мы по праву гордимся историей
нашего посёлка, верим в его светлое бу-
дущее.

Для каждого жителя поселок Высокий -
это малая родина, где все когда-то полу-
чили путевку в жизнь. Поселок богат сво-
им историческим прошлым и бережно
хранимыми традициями. Но самое боль-
шое богатство поселка - это люди, живу-
щие в нем. Добрые, отзывчивые, трудо-
любивые, всегда готовые прийти на по-
мощь. Добросовестным трудом они вно-
сят вклад в развитие территории, про-
славляют её своими личными достиже-
ниями.

Уважаемые земляки! Сердечно по-
здравляю вас с праздником - днем рож-
дения нашего поселка Высокого! Пусть се-
годняшний праздник станет ярким и
незабываемым событием, вдохновит вас
на новые свершения во благо нашей Ро-
дины. Пусть жизнь становится комфорт-
нее, счастливее и радостнее день ото дня.
Доброго здоровья, активного долголетия,
уверенности в собственных силах и завт-
рашнем дне!"

Директор школы № 6 Юрий Нико-
нов и весь коллектив рассказали о своих
достижениях и о том, как они неразрывно
связаны с поселком.

"В 2024 году шестая школа отмечает
свой пятьдесят первый день рождения. За
это время в истории школы произошло
множество событий, из ее стен выпусти-

лось большое количество выпускников, на
смену одним педагогам приходили дру-
гие, школа переезжала из одного здания
в другое… Менялось многое, но неизмен-
ным оставалось то, что шестую школу не-
возможно представить без поселка Вы-
сокого, а поселок Высокий невозможно
представить без шестой школы.

Школа - это не только образователь-
ный центр, это еще и место, которое объе-
диняет своими мероприятиями всех жи-
телей поселка, именно всех, потому что
кто-то сам окончил эту школу, у кого-то в
ней учатся дети, а кто-то в ней работает.
Школьная ярмарка, фестиваль "Содруже-
ство", новогодний КВН, смотр строя и пес-
ни имени ветерана Великой Отечествен-
ной войны В.И. Антоненко, акции по сбору
гуманитарной помощи, соревнования по
волейболу, фестиваль ГТО, субботники -
каждый может найти мероприятие по сво-
им интересам. Жители поселка гордятся
успехами и достижениями школы. Вот
лишь некоторые из них за 2023-2024 учеб-
ный год: победа в окружных соревновани-
ях "Безопасное колесо", 3 место в окруж-
ном конкурсе "Лидеры Югры.Дети", побе-
да в городском конкурсе "Честь имею",
победа в городском конкурсе рисунков
"Планета семья" и конкурсе проектов сре-
ди младших школьников. Школа изо дня в
день прививает ученикам любовь к своей
малой родине.

С начала этого года дети поселка зани-
маются со специалистами по современ-
ным технологическим направлениям в
рамках сетевого взаимодействия. А в на-
чале следующего учебного года на базе
школы откроется центр образования "Точ-
ка роста", и у детей поселка появится воз-
можность окунуться в мир физики, химии,
биологии и реализовать научные проекты
на современном оборудовании.

Уважаемые жители Высокого! По-
здравляем вас с Днем поселка! Высокий -
это особое место, со своей славной исто-
рией и замечательными людьми, многие
из которых приезжали сюда на несколько
лет, но остались на всю жизнь. Желаем
любимому поселку дальнейшего процве-
тания, счастливого будущего, а его жите-
лям - счастья, крепкого здоровья, радос-
ти, благополучия, уверенности в завтраш-

нем дне, успехов во всех делах, начинани-
ях и мирного неба".

Наш поселок достаточно компактный и
уютный, здесь легко можно найти укром-
ный уголок, чтобы свободно творить. Уче-
ница художественной школы Ирина
Шуткина делится своими работами с
другими. Она выполняет важную миссию
- знакомит жителей всей страны с культу-
рой родного края. На малой родине гор-
дятся Ириной и помогают реализоваться.

"Я учусь в художественной школе уже
девять лет. Могу сказать, что часто моим
главным вдохновением являлся родной

край. Мне нравится погружаться в исто-
рию, сказки народов, которые жили и про-
должают жить на территории Югры. За
минувший учебный год в художественной
школе я написала две иллюстрации к сказ-
кам народов ханты и манси. Эти и другие
работы в дальнейшем не раз участвовали
в конкурсах, связанных с моим родным
краем, и часто занимали там призовые
места. В этом я очень благодарна своим
учителям из художественной школы, ведь
это они все девять лет моего обучения
всячески поддерживали и помогали мне
развиваться творчески. Я думаю, учителя
художественной школы нашего поселка
очень достойные педагоги. И я горжусь
тем, что у нас есть такая школа искусств,
где ты в полной мере можешь себя реали-
зовать!"

Члены общественного совета всем сер-
дцем болеют за поселок. Это люди, кото-
рые стремятся улучшить его, являются
связующим звеном между жителями и
администрацией. Они обсуждают вопро-
сы, которые волнуют всех, стараются най-
ти пути решения. В День поселка члены
совета поздравляют всех жителей Высо-
кого.

Председатель поселкового совета
Ольга Любченко:

"От всего сердца хотелось бы по-
здравить ветеранов и жителей поселка.
Тех, кто поднимал Высокий с 70-х и на-
чала 80-х годов. Прежде всего, мне как
педагогу хотелось бы поздравить наших

ÄÅÍÜ ÏÎÑÅËÊÀ

Поселок Высокий уже давно считается
микрорайоном Мегиона. Но для высоковцев

он по-прежнему остается поселком со своей историей,
особенным укладом жизни. И поэтому в последнее
воскресенье мая в Высоком традиционно отмечают

День поселка - ежегодный и любимый праздник.
В этом году ему исполняется 42 года.

Высокому - 42 года!

 ÑÒÐ. 5 ÑÒÐ. 5 ÑÒÐ. 5 ÑÒÐ. 5 ÑÒÐ. 5



5
«МЕГИОНСКИЕ НОВОСТИ»

24 МАЯ 2024 Г.×ÅËÎÂÅÊ È ÎÁÙÅÑÒÂÎ×ÅËÎÂÅÊ È ÎÁÙÅÑÒÂÎ×ÅËÎÂÅÊ È ÎÁÙÅÑÒÂÎ×ÅËÎÂÅÊ È ÎÁÙÅÑÒÂÎ×ÅËÎÂÅÊ È ÎÁÙÅÑÒÂÎ

ÊÎ ÄÍÞ ÁÈÁËÈÎÒÅÊÀÐß

учителей, которые открывали школу. Это
Любовь Шувалова, Ольга Макеева, Оль-
га Дьяченко, Людмила Шульгатая, На-
дежда Тищенко, Рифа и Венер Каиповы,
Людмила Орлянская, Нина Середкина,
Вера Любченко. Они наши первые учи-
теля. Также поздравляем старожил по-
селка, которые работали на железной
дороге, в лесхозе и сфере обслужива-
ния. Это Наталья Бессмертная, Вален-
тина Самойлова, Наталья Иванова, Ва-
лентина и Николай Савельевы, Ольга
Медвидь, Наталья Шеститко, Наталья
Шубина, Владимир и Любовь Вершини-
ны, Любовь и Павел Горбуновы, Фаина
Хазеева, Мударис и Мархаба Мусины,
Анна Хромущенко, Галина Дроздова, Еле-
на Станкевич, Анна Трачук. Есть ещё мно-
го-много наших старожил, которые про-
должают жить и любить Высокий. Же-
лаю вам всем крепкого здоровья и дол-
гих лет жизни. Мы на вас равняемся и
почитаем!"

Член общественного совета Елена
Сидорова тоже поздравила жителей
поселка:

"От чистого сердца поздравляю с
днем рождения поселка всех его жите-
лей, где бы они в данный момент ни на-
ходились! Пусть с каждым годом наш по-

селок становится всё прекраснее, перс-
пективнее и краше! Желаю всем одно-
сельчанам мира, порядка и уюта в се-
мье! Мирного неба над головой! Пусть
процветает наш родной край, чтобы всем
нам жилось еще счастливее! С праздни-
ком!"

Общественный советник главы го-
рода Елена Мошковская поделилась
мнением о поселке и поздравила земля-
ков с праздником:

"С поселком связана вся моя жизнь:
от рождения до становления. Высокий
для меня - это особое "место силы" и "ти-
хая гавань". Где бы я ни была, возвраще-
ние домой для меня в радость. Жить
здесь комфортно и безопасно. За после-
дние несколько лет поселок изменился:
практически не осталось балков, появи-
лись жилые микрорайоны, прекрасная
общеобразовательная школа, модельная
библиотека с современным книжным
фондом. Мероприятия по благоустрой-
ству осуществляются каждый год.

Неизменно лишь одно - замечательные
люди, которые здесь живут. Они все тру-
долюбивые, энергичные, талантливые, не-
равнодушные к проблемам и заботам по-
селка.
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Высокому - 42 года!

ЧТО для нас есть библиоте-
ка? Для единиц это пустой звук,
и эти люди явно не нашего круга.
А вот для большинства это маяк,
камень притяжения и просто ме-
сто, где душа и взор наслажда-
ются. Это как в музее или в кар-
тинной галерее, с той лишь при-
ятной для нас разницей, что
здесь экспонат можно взять в
руки и даже на время забрать
домой.

Не знаю, кто как, а лично я
библиотеки посещаю с детства.
Как только поняла, что там есть
очень много интересных книжек
(к тому времени все, которые
меня интересовали, были уже
прочитаны). Меня всегда заво-
раживала величественная тиши-
на помещения, где все почему-то
говорили полушёпотом; где жен-
щины за стоечкой, словно феи,
по волшебству могли найти лю-
бую желаемую книгу на беско-
нечных стеллажах зала. Очень
хорошо помню первое детское
разочарование, когда "фея"
впервые сказала, что нужной мне
книги нет, она у кого-то на руках.
Так не хотелось верить, что здесь
не всегда осуществляются жела-
ния…

А какое наслаждение и, чест-
но говоря, растерянность испы-
тываешь, когда сам выбираешь
книгу. Их столько, что, взяв одну,
вторую, третью, ты с трудом ос-
танавливаешься на шестой или
седьмой и думаешь: "Эх, ещё бы
эту. Или нет, вон ту!" Настолько я
была ими одержима.

Напоминает один из эпизо-
дов моего приключенческого
детства: восьмидесятый год,
мне было девять лет. В стране
тотальный дефицит на многое,
и книги входили в разряд "не
достать" и "только по блату".
Мне дали купюру, не помню,
трёшку или больше, но по тем
временам значимую для сред-
небюджетной семьи сумму, что-
бы купить необходимые продук-
ты. Мой путь за покупками про-
легал мимо книжного магазина.
Конечно, соблазн и так был ве-
лик, а тут... Я увидела, как часто
открываются двери манящего
заведения и как оживлённо
люди выходят со счастливыми

История любви к книгам...

ИринаИринаИринаИринаИрина
БОЧАРОВАБОЧАРОВАБОЧАРОВАБОЧАРОВАБОЧАРОВА

лицами, крепко прижимая к себе
свёртки или просто держа в ру-
ках одну-две книги. Не раздумы-
вая ни мгновения, я кинулась в
заветную дверь. Моему взору
предстало великое книжное изо-
билие: книги, атласы, брошюры,
открытки. С большим восторгом
я гладила глянцевую обложку яр-
кой детской книжки, на которой
были изображены корабль, при-
брежная галька и мальчишка,
провожающий взором серо-бе-
лую чайку... Не помню, как она на-
зывалась, но её я отложила для
себя первой. С небольшой стоп-
кой книг и в полной уверенности
в своей правоте, я подошла за
расчётом. На вопрос продавца:
"А есть ли у тебя деньги?" с улыб-
кой раскрыла сжатую ладошку с
купюрой.

Домой я шла вприпрыжку и с
лёгким сомнением: "Всё ли я сде-
лала правильно?" И тут же в пол-
ном оправдательном вердикте
мотала головой с кудрявыми хво-
стиками: "Конечно правильно!

Ведь это же книжки! Де-фи-цит-
ны-е!.." Не помню сам процесс
родительской "разборки" со
мной, но запомнилось главное -
меня заставили пойти в книжный
магазин и вернуть почти всё на-
зад. Это было величайшей тра-
гедией - отдать книги. Историю
помню до сих пор.

Тот поступок создал ещё
большее притяжение между
мной и книжным миром. С тех
пор, куда бы я ни ехала (в гости,
на отдых или, став постарше, в
деловые поездки), меня в пер-
вую очередь интересовало: "А
есть ли там библиотека? Или
хотя бы просто книги". И по при-
езду с удовольствием шла в по-
мещение, где царила волшеб-
ная атмосфера "поиска книжно-
го друга", благодаря которому,
как только углубляешься мысля-
ми в бумажные страницы, сра-
батывает своеобразная маши-
на времени, и ты переносишься
в воображаемые миры и про-
странства.

Желаю любимому Высокому только
процветания, счастливого и комфорт-
ного будущего, а его жителям - крепко-
го здоровья, радости и благополучия.
Пусть жизнь каждой семьи будет на-
полнена душевным теплом, светом и
добротой!"

Эта любовь к библиотекам,
книжному миру осталась в моём
сердце навсегда. Порой во
взрослой суете будней некогда
лишний раз забежать в манящие
стены книжных домов, но магне-
тическое притяжение этих зда-
ний действует крепко до сих пор.

С высоты своего взрослого
"полёта" хочется отметить важ-
ность этой структуры в любом
населённом пункте страны. Да,
сейчас век компьютерных техно-
логий и просторах интернета. Но
это совсем не те ощущения, что
дарит бумажный вариант: не так
воспринимается информация,
как при тактильном контакте, не
так работает воображение (всё
как будто становится искусствен-
ным).

Как книголюб со стажем уве-
ренно могу сказать, что библио-
теки важны и нужны в любом на-
селённом пункте. Это не только
духовное обогащение, взаимо-
связь поколений и мыслей авто-
ров, не только развитие анали-
тических взглядов читателей и их
культурного просвещения, но и
способность человека погру-
жаться в воображаемый мир
книг.

Постскриптум. Да, нам, быв-
шим советским детям, гораздо
проще выразить и понять эту
книжную привязанность. Страш-
но представить, если вдруг лю-
бовь к бумажным источникам
знаний начнёт угасать, ведь с
ней может угаснуть и исток доб-
ра, берущий своё начало в глу-
бокой древности... Но библиоте-
кари двухтысячных, те самые
волшебные феи книжных домов,
создают новое волшебство: сей-
час современникам недостаточ-
но тишины библиотечных стен.
Здесь в ногу со временем про-
водится огромное количество
просветительских мероприятий,
благодаря которым наши дети и
внуки ещё в большей мере учат-
ся любить книги. И хочется ве-
рить, что эту любовь, уважение и
привязанность они пронесут че-
рез всю свою жизнь.

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ
ЦЕНТРАЛИЗОВАННОЙ

БИБЛИОТЕЧНОЙ СИСТЕМЫ
ГОРОДА МЕГИОНА!

Поздравляем вас с профессио-
нальным праздником - Общероссий-
ским днём библиотек!

Книги окружают нас всю жизнь и
являются неисчерпаемым источни-
ком информации и знаний. В книгах -
целый мир, и это, как никто другой,
знаете вы, наши уважаемые библио-
текари.

В 2024 году Центральная библио-
тека города отмечает свое 70-летие.
За эти годы в ее хранилищах собран
богатый книжный фонд, в том числе
краеведческой литературы, коллекций
уникальных изданий, изданий с авто-
графами писателей, представлен ре-
гиональный компонент национально-
го библиотечного фонда. Центральная
библиотека внедряет новые техноло-
гии, предоставляет читателям элект-
ронные услуги. Сегодня воспользо-
ваться доступом к оцифрованным из-
даниям, а также к справочно-поиско-
вому аппарату библиотек и базам дан-
ных можно и в удаленном режиме.

Благодаря реализации националь-
ного проекта "Культура" за последние
годы в Мегионе появились две мо-
дельные библиотеки. Это многофунк-
циональные, максимально удобные и
высокотехнологичные творческие, об-
разовательные и интеллектуальные
центры. Именно в библиотеках мы
черпаем тот заряд нравственной
энергии и знаний, который позволяет
нам быть культурными людьми.

Несмотря на внедрение в жизнь
компьютерных технологий, библиоте-
ки и сегодня остаются самым надеж-
ным источником информации. Здесь
трудятся особенные люди: креатив-
ные, инициативные, универсальные
специалисты с разносторонними на-
выками и умениями. Особые слова
признания в этот день адресуются ве-
теранам библиотечного дела.

Выражаем вам искреннее уваже-
ние за ваш кропотливый, благородный
и такой нужный труд!

Желаем крепкого здоровья, про-
фессиональных успехов, счастья и
семейного благополучия!

Алексей Петриченко,
глава города Мегиона

Анатолий Алтапов,
председатель Думы

города, член фракции
"Единая Россия"
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КОМБАТ Саттаров - офицер,

потому что об этой профессии
мечтал с детства. Окончив шко-

лу, в 18 лет стал курсантом Ки-
евского танкового высшего ин-

женерного училища. Как и все,
родившиеся на стыке 60-70-х

годов, выходя в большую жизнь,
попал на слом эпох: поступал

учиться еще в СССР, а окончил
уже на "самостийной" Украине

- и не училище, а Киевский ин-
ститут сухопутных войск.

По распределению поехал в

Узбекистан - республику, тоже
ставшую независимой. Там

была его семья - мама, отец.
Служил до 2011 года, а потом

переехал в Россию, в Челябинск,
откуда родом была его любимая

жена. Там же вышел на воинс-
кую пенсию, а в 2014-м вернул-

ся в армию. Решил, что все ма-
стерство, все умения, наработ-

ки надо передавать молодым -
ведь именно для этого он стал

офицером. А еще для того, что-
бы защищать свою Отчизну.

- Каждый живущий на этой

святой земле, России, должен
понимать, что его долг - защи-

щать Родину. Меня это побудило
вернуться на службу. Жена пере-

живала из-за возраста, во-пер-
вых, да и помотались, поездили

с ней достаточно по гарнизонам,
- говорит комбат.

СВО он встретил, используя
наработки, которые применяли в

Афганистане, а также накоплен-
ный багаж знаний. Именно с этой

точки зрения он сегодня учит по-
полнение, в лучших традициях

советской военной школы, а так-
же на опыте двух лет СВО и на

примере новшеств, стремитель-
но появляющихся

на передовой. Это
касается и ис-

п о л ь з о в а н и я
БПЛА, и тактичес-

кой стрельбы, и
штурмовых дей-

ствий.
Говоря о спе-

ц о п е р а ц и и ,
вспомнил подпол-

ковник Саттаров
годы учебы в Ки-

еве. Считает, что
уже тогда зарож-

дался там нацио-
нализм в отноше-

нии русских.
- В 2013 году у нас был юби-

лей выпуска. Встретили нас,
россиян, холодно. Впрочем,

даже когда мы выпускались, уже
тогда проявлялись искорки это-

го национализма, и казалось,
что закончится все чем-то очень

нехорошим. Не любили там на-
ших, называли москалями. В

1991 году, 7 ноября, мы, курсан-
ты, стояли в колонне перед во-

инским парадом на Крещатике.
Напротив была гостиница, из

окон которой молодчики маха-

ли бандеровскими флагами и

орали "Геть москалей!" До сих
пор жалею, что магазины авто-

матов тогда были пустыми, так
хотелось по этим окнам шмаль-

нуть! - говорит комбат Сатта-
ров.

По его словам, украинцы в
2024 году вообще перестали

стесняться: их сознание, даже
тех, кто в пору учебы в училище с

русским паек делил, уже было
полностью заражено идеями

неонацизма.
- Как им помочь? Ну только вот

прийти, постучать и сказать: "Са-

Подполковник Саттаров - командир первого резервного батальона мотострелкового полка. В зоне специальной военной

операции - с самого начала, передает накопленный опыт добровольцам, которые пополняют ряды подразделения.

В новом выпуске "Разговора на передовой" офицер советской школы рассказал, с чего начинался национализм

на Украине и почему в свое время Тамерлан не пошел на Русь.

лам алейкум". Другого выхода

нет, - говорит подполковник.
У нас все получится, он в этом

уверен, ведь Россия несет в мир
добро.

- Знаете, я очень люблю ис-
торию. Всегда вспоминаю вот

что. Когда Тамерлан наступал
на Русь с полчищами войск,

ему оставалось совсем немно-
го до Москвы. Он остановился

переночевать в поле, а утром
развернул армию и ушел. По-

чему? Ему приснилась Дева
Мария - Биби Майрам, как у

нас говорится, - она отрица-

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ фонд "Защитники Отечества"

совместно с Минцифры РФ запустил на портале "Госус-
луги" раздел, где демобилизованные и действующие уча-

стники СВО смогут найти все льготы и выплаты, которые
им полагаются. Как рассказала председатель фонда Анна

Цивилева, сделать это можно в личном кабинете.
"Мы создали полный реестр всех мер поддержки, ко-

торые существуют в стране. Более тысячи мер распре-
делили в кейсы (федеральный уровень, региональный и

муниципальный). Кроме того, совместно с Минцифры
разместили их на портале "Госуслуги". Теперь каждый

человек, зайдя в личный кабинет, понимает, какие меры
поддержки ему положены", - отметила Анна Цивилева.

Председатель фонда уточнила, что такие разделы до-
ступны как для ветеранов СВО, которые уже демобили-

зовались, так и для действующих военнослужащих. Но-
вовведение было необходимо в том числе для удобства

работников социальной сферы. Реестр доступен с 1 мая.

тельно помотала ему головой,

что означало: не иди на Русь,
не надо. О чем это говорит? О

том, что Всевышний всегда на
стороне добра.  На стороне

России.
Это моя Родина, и я буду с ней

до конца во что бы то ни стало. А
День Победы - это святой праз-

дник. Это праздник моего деда,
который воевал, дошел до

Польши, был ранен… Это празд-
ник такой, что сколько будет су-

ществовать наш великий народ,
столько и будет его помнить, -

уверен комбат.

ВикторияВикторияВикторияВикторияВиктория
 ШКЛЯР ШКЛЯР ШКЛЯР ШКЛЯР ШКЛЯР

ÌÅÐÛ ÏÎÄÄÅÐÆÊÈ

У нас все получится, он в этом уверен, ведь Россия несет в мир добро

Каждый живущий на этой святой земле,
России, должен понимать,
что его долг - защищать Родину

Подполковник САТТАРОВ:

 День Победы - это святой

праздник. Это праздник

моего деда, который

воевал, дошел до Польши,

был ранен… Это праздник

такой, что сколько будет

существовать наш великий

народ, столько и будет его

помнить

На "Госуслугах" заработал
реестр мер поддержки
для участников СВО
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ÏÐÎÊÓÐÀÒÓÐÀ

Граждане, потерявшие жилье в результате
обстрелов, смогут получить в собственность

бесплатно земельные участки

ÃÎÄ ÑÅÌÜÈ

Церемония бракосочетания

ÀÍÒÈÒÅÐÐÎÐ

Всероссийские учения

ÎÔÈÖÈÀËÜÍÎ

ПОСТАНОВЛЕНИЕМ Правительства РФ от
02.02.2024 № 102 "О внесении изменений в Постановле�
ние Правительства Российской Федерации от 9 апреля
2022 г. № 629" определено, что граждане, потерявшие
жилье в результате обстрелов, смогут получить в соб�
ственность бесплатно земельные участки.

Кроме того, продлены на 2024 год особенности регу�
лирования земельных отношений, установленные Поста�
новлением Правительства от 09.04.2022 № 629.

6 ИЮЛЯ 2024 года в Ханты�Мансийске пройдет пока�
зательная массовая церемония бракосочетания.

Мероприятие, приуроченное к Году семьи, проводит�
ся департаментом административного обеспечения ок�
руга в преддверии Всероссийского дня семьи, любви и
верности.

Мегионцы, желающие зарегистрировать брак в этот
день, могут подать заявление на государственную регис�
трацию заключения брака до 3 июня 2024 года. Слоты на
эту дату открыты!

Устроить праздник планируется не только для ново�
брачных, но и для жителей и гостей столицы Югры. Про�
грамма массовой церемонии бракосочетания будет на�
сыщена развлекательными мероприятиями, которые по�
зволят провести выходной день увлекательно, душевно и
весело.

20 МАЯ во всех общеобразовательных организациях
Мегиона прошли всероссийские учения по отработке дей�
ствий при совершении (угрозе совершения) преступле�
ний террористической направленности. Был создан опе�
ративный штаб по подготовке и проведению мероприятия
из числа представителей ОМВД России, Росгвардии, МЧС
России, администрации города и аппарата Антитеррори�
стической комиссии.

Главная цель учений заключалась в отработке умения
действовать в экстремальной ситуации для сохранения
жизней. Важно было проверить, как хорошо сотрудники
общеобразовательных организаций и сами обучающиеся
знают и выполняют алгоритм действий.

Старший инспектор оперативного направления ОМВД
России по городу Мегиону, старший лейтенант полиции
Павел Бочанцев отметил, что подобные мероприятия про�
ходят согласно плану. Сотрудники постоянно обучаются,
участвуют в практических и теоретических занятиях, что�
бы в случае возникновения чрезвычайных ситуаций быст�
ро среагировать на вызов.

В ходе учений в школе № 2 были отработаны два воп�
роса � это действия при вооруженном нападении и обна�
ружении взрывного устройства.

� Наша школа приняла участие в важном и нужном ме�
роприятии. Сотрудники и ученики, а также экстренные служ�
бы отработали действия при совершении преступлений
террористической направленности. Все следовали алго�
ритму. Также у нас в школе систематически проводятся
классные часы, где детям рассказывают, как нужно дей�
ствовать в таких ситуациях. Также это проговаривается и
на уроках ОБЖ. Учения мы проводим несколько раз в тече�
ние учебного года, � рассказала директор школы № 2 Ок�
сана Ильина.

Во время второй части учений отработали ситуацию,
когда якобы было обнаружено взрывное устройство. После
завершения учений учебный процесс возобновился.

Ученица школы Ольга Рудник поделилась тем, как про�
шла эвакуация. Школьница рассказала, что у них проходят
классные часы, на которых педагоги подают информацию
о терроризме и показывают видеоматериалы. Детям под�
робно объясняют, как нужно себя вести, почему нельзя па�
никовать, куда обращаться за помощью. Сегодня всё про�
шло спокойно и организованно.

Когда учебный процесс в школе был возобновлен, в
кабинете директора обсудили промежуточные итоги и вне�
сли предложения, чтобы в случае возникновения чрезвы�
чайной ситуации дети и сотрудники следовали рекомен�
дованному алгоритму.

НЕКРОЛОГ

Не стало участника Великой Отечественной
войны Василия Егоровича ГАЙКО. Он ушел от
нас на 99 году жизни...

Родился Василий Егорович 20 февраля 1926
года в селе Алейниково Белгородской облас�
ти. После 7 классов работал в колхозе. В 1942
году поступил в школу фабрично�заводского
обучения на котельщика�истопника паровоза.
По окончании работал кочегаром, машинистом
паровоза. Курсировал близко к линии фронта.
Охраняя военные составы с вооружением, Ва�
силий Егорович получил осколочное ранение в
ногу от разорвавшейся бомбы. В армию был
призван в октябре 1943 года, распределен в
запасной стрелковый полк в город Кунгур. По�
лучил звание сержанта и военную специаль�
ность мастера по ремонту танков.

В 1945 году в составе маршевой роты его
направили в Болгарию на танкоремонтный за�
вод. Василий Егорович освоил профессию сле�
саря�монтажника. Ремонтировал паровозы,
сухопутные броненосцы. В месяц его бригада
отправляла на фронт около 35 отремонтиро�
ванных танковых двигателей.

Затем Василия Гайко направили в Румынию,
где он и узнал о Победе, но служба на этом не
закончилась. Еще 5 лет он служил на танковом
заводе под Свердловском.

Василия Егоровича демобилизовали в 1950
году. В мирное время трудился машинистом
паровоза, вплоть до выхода на пенсию. В 1999
году вместе с семьей переехал в Мегион. Здесь
он с супругой Марией Андреевной вёл актив�
ную общественно�патриотическую работу.

Василий Егорович Гайко награжден медаля�
ми "За победу над Германией", "Ударник 10�й
пятилетки", юбилейными медалями.

Выражаем искренние соболезнования Ма�
рии Андреевне, детям и всем близким Василия
Егоровича...

Огромная потеря для семьи, для Мегиона,
для всех нас...

УТЕРЯННЫЙ аттестат о полном среднем образовании,
выданный СОШ № 3 в 2017 году на имя МУРТАЗАЛИЕВА Эль�
дара Мурадовича, считать недействительным.

УТЕРЯННЫЙ аттестат № 08604000048231, выданный СОШ
№ 3 13.09.2019 г. на имя ШАРАФЕЕВОЙ Дианы Айратовны,
считать недействительным.

УТЕРЯННЫЙ аттестат о среднем (полном) образовании
серия 08624 № 007312390, выданный МАОУ “СОШ № 4” в 2022
г. на имя ТОПЧИЕНКО Максима Владимировича, считать не�
действительным.

УТЕРЯН паспорт на имя ЯМАЛЕТДИНОВОЙ Ирины Мансу�
ровны. Просьба звонить по номеру 89224455829.

ÎÁÚßÂËÅÍÈß

Как заключить контракт?

ÂÎÅÍÍÀß ÑËÓÆÁÀ

ЗАКЛЮЧИТЬ контракт будущему бойцу помогут в
пунктах отбора, которые работают по всей стране. Есть
такой и в Мегионе. Здесь менее чем за сутки можно
пройти все необходимые процедуры � от оформления
заявления до отправки в воинскую часть.

Больше информации об условиях заключения кон�
тракта с Минобороны РФ � на сайте https://megion�
voin.tilda.ws/ или по телефонам в Мегионе 8�904�880�
08�07, 8�982�185�52�72. Заключить контракт в Мегионе �
лучшее решение для того, кто готов защищать Родину!

О ПОДГОТОВКЕ ПРОЕКТА ВНЕСЕНИЯ
ИЗМЕНЕНИЙ В ПРОЕКТ МЕЖЕВАНИЯ ТЕРРИТОРИИ

7 МИКРОРАЙОНА ГОРОДА МЕГИОНА

В соответствии со статьями 45, 46 Градостроительного
кодекса Российской Федерации, Федеральным законом
от 06.10.2003 №131�ФЗ "Об общих принципах организа�
ции местного самоуправления в Российской Федерации",
Постановлением Правительства Российской Федерации
от 01.10.2020 №1591 "Об утверждении правил внесения
изменений в документацию по планировке территории,
указанную в части 18 статьи 45 Градостроительного кодек�
са Российской Федерации, отмены такой документации
или ее отдельных частей, признания отдельных частей та�
кой документации не подлежащими применению и о вне�
сении изменений в правила подготовки документации по
планировке территории, подготовка которой осуществля�
ется на основании решений уполномоченных федеральных
органов исполнительной власти, и принятия уполномочен�
ными федеральными органами исполнительной власти
решений об утверждении документации по планировке
территории для размещения объектов федерального зна�
чения и иных объектов капитального строительства, раз�
мещение которых планируется на территориях 2 и более
субъектов Российской Федерации", статьей 43 устава го�
рода Мегиона:

1.Подготовить в течение двух месяцев проект внесения
изменений в проект межевания территории 7 микрорайо�
на города Мегиона, утверждённый постановлением адми�
нистрации города от 22.10.2015 №2634 "Об утверждении
проекта планировки и проекта межевания территории мик�
рорайонов 4, 7, 8, 12, 14 города Мегиона" (с изменениями)
с целью раздела земельного участка с кадастровым номе�
ром 86:19:0010407:8.

2.Управлению общественных связей администрации
города (О.Л.Луткова) в течение 3 (трёх) дней со дня изда�
ния постановления опубликовать в газете "Мегионские но�
вости" и разместить на официальном сайте администра�
ции города в сети Интернет.

3.Со дня опубликования настоящего постановления
физические и юридические лица вправе представить в
департамент землеустройства и градостроительства ад�
министрации города по адресу: Ханты�Мансийский авто�
номный округ � Югра, город Мегион, улица Строителей,
дом 2/3, кабинет 1 с 9�00 до 17�00 (перерыв с 13�00 до 14�
00) свои предложения о порядке, сроках подготовки и со�
держании проекта внесения изменений в проект межева�
ния территории 7 микрорайона города Мегиона.

4.Контроль за выполнением постановления возложить
на заместителя главы города В.И.Марковского.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА
МЕГИОНА от 22.05.2024 г. № 980

А.В. ПЕТРИЧЕНКО,

глава города Мегиона

ÂÛÑÒÀÂÊÀ-ÔÎÐÓÌ
Если вы считаете, что с детьми

обращаются жестоко, звоните по телефонам:

3�32�55 (Детская общественная приёмная);
3�21�75 (комиссия по делам несовершенно�

летних и защите их прав в г. Мегионе);
2�33�50 (отдел опеки и попечительства); 112

(круглосуточно).
ПРОДОЛЖАЕТСЯ голосование за стенд Югры на

Международной выставке�форуме "Россия" в Москве. Го�
лосование за регионы идёт по ряду номинаций. Чтобы
стенд автономного округа вошёл в число лучших, необхо�
дима поддержка югорчан.

Как проголосовать: необ�
ходимо пройти по ссылке
https://clck.ru/37MiV5, клик�
нуть на кнопку "Войти" в вер�
хнем углу сайта и зарегист�
рироваться. На электронную
почту придёт ссылка, по ко�
торой следует перейти. Да�
лее нажать на кнопку "Голо�
совать за экспозицию". От�
дать свой голос за Югру
можно во всех номинациях.

Проголосовать можно и
по QR�коду.

Поддержим Югру!
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"Ночь музеев � 2024"
В ПРОШЛЫЕ выходные в Мегионе в рамках Года

семьи в Российской Федерации, Года народного спло�
чения в Югре и 35�летия МАУ "Экоцентр" прошла Все�
российская акция "Ночь музеев � 2024".

Один раз в году музеи всего мира работают до
полуночи и предлагают специальные программы, вклю�
чающие в себя экскурсии, лекции, мастер�классы, кон�
церты, перформансы и другие культурные мероприя�
тия. Целью акции является привлечение новой ауди�
тории, создание уникальной атмосферы. "Ночь музе�
ев" также способствует популяризации культурного
наследия, привлекает внимание к истории и искусст�
ву, и создает возможность для обмена впечатлениями
между людьми различных возрастов и культурных пред�
почтений.

В Экоцентре в рамках "Ночи музеев" состоялось
подписание творческого соглашения с Нижневартовс�
ким государственным университетом и Региональным
историко�культурным и экологическим центром о со�
вместном формировании музейной коллекции "Худож�
ники Югры". В рамках этого соглашения в музей уже
поступил первый экспонат в новую коллекцию.

Также начала работу выставка "Семейные тради�
ции", на которой представлены работы художников го�
рода Нижневартовска, преподавателей Анатолия Пе�
реверзева, Николая Переверзева, Анастасии Павлов�
ской, Олега Павловского, Михаила Павловского и Алек�
сандра Голосого.

В программе акции:
� семейное творчество по созданию герба семьи

"Семейный вернисаж";
� ткачество на ромашке;
� аквагрим;
� гончарная мастерская;
� рисование на интерактивном столе, игры на инте�

рактивном полу, хантыйские игры в рамках детской
программы "Весёлый Югорка";

� викторина;
� творческий отчет по итогам экспедиции "Свадеб�

ный обряд "Хантыйское таинство";
� награждение почетных дарителей 2023 и 2024 го�

дов (41 человек, которые пополнили музейный фонд
почти на 500 единиц), принявших участие в акции "Дни
дарения в Экоцентре";

� поэтический час "Шалаш метафор";
� музыкальная программа Натальи Оснач, артист�

ки Театра музыки города Мегиона.
Отметим, что в этом году было много молодёжи.

Молодые люди с большим энтузиазмом участвовали в
мастер�классах, проявляли активность и делились но�
выми впечатлениями.

"Мы рады, что сегодня много молодых людей при�
шло поучаствовать в акции. Ведь необходимо посещать
музей, приобщаться к искусству в любом возрасте. Это
то, что делает нас более высокоразвитыми, более ци�
вилизованными и одухотворенными", � прокомменти�
ровала Любовь Козлова, заведующая научно�просве�
тительским отделом МАУ "Экоцентр".

Посещайте музеи, занимайтесь творчеством, при�
умножайте знания и расширяйте свой кругозор. Заня�
тие творчеством, в свою очередь, развивает наше во�
ображение, способность к самовыражению и креатив�
ное мышление. Это позволяет нам видеть мир по�ново�
му, находить нестандартные решения и радоваться твор�
ческому процессу. Давайте продолжать открывать для
себя новые горизонты и вдохновляться прекрасным!

Культурное наследие Югры. Юрий Вэлла
ÏÐÅÇÅÍÒÀÖÈß

16 МАЯ в Модельной
детско�юношеской биб�
лиотеке МБУ "Централизо�
ванная библиотечная сис�
тема" прошла презентация
трехтомного издания
"Юрий Вэлла. Избранное".
В сборник вошли все най�
денные произведения не�
нецкого поэта и писателя.

О процессе создания и
публикации книг рассказа�
ли публицист, режиссер
документального кино, ру�
ководитель издательского
проекта Ольга Корниенко и
член Союза писателей Рос�
сии, главный редактор аль�
манаха "Эринтур", редак�
тор�составитель проекта
Татьяна Юргенсон.

Издательский проект
"Юрий Вэлла. Избранное"
был создан на гранты гу�
бернатора Югры. Люди,
неравнодушные к сохране�
нию культурного наследия,
голосовали за то, чтобы
трехтомник был напечатан
тиражом 3 тысячи экземп�
ляров.

Презентацию трехтом�
ника проводили в разных
городах, включая Мегион,
где собралось много лю�
дей, лично знавших поэта
и писателя. Некоторые из
них поделились воспоми�
наниями о Юрии Кылеви�
че.

� Я слышала, как Юрий
читает свои стихотворения.
Казалось бы, простой стих:
"Ранним утром по двору
скачет сорока… ну и что
ж?", но как он это произно�
сил! От него шла невероят�
ная энергия. Я настолько
это прочувствовала, что
запомнила навсегда, � рас�
сказала собравшимся Ли�
лия Такташева.

Особое впечатление на
гостей произвела песня
хантыйской певицы Веры
Кондратьевой. Она не смог�
ла присутствовать лично,
поэтому включили лишь
запись её выступления. Но
даже так энергия, вложен�
ная в песню, в основу кото�
рой легло стихотворение

Юрия Вэллы "Первый
снег", передалась всем.
Достаточно прочитать хотя
бы несколько произведе�
ний поэта, чтобы понять,
насколько он любил свой
родной край. Тема челове�
ка и природы была одной
из ключевых в его творче�
стве. Юрий Вэлла до пос�
леднего оберегал землю,
где жили его предки, ро�
дился он и будут жить его
дети, от внешних факторов.

� С Юрием Кылевичем
меня связывала долгая
творческая дружба. Мне
посчастливилось иллюст�
рировать несколько сбор�
ников. Хочу сказать, что мы
очень хорошо понимали
друг друга: стоило мне по�
думать о нем � он сразу же
звонил. Ещё хочу отметить,
что его творчество было
актуально и останется та�
ким. В нашей детской ху�
дожественной школе есть
студия анимации, где мы
используем его произве�

дения и делаем мульт�
фильмы. А ещё у нас есть
предмет "Этнография на�
родов Севера", и один из
блоков посвящен творче�
ству писателей Югры,
здесь мы знакомим наших
обучающихся с произве�
дениями Юрия Вэллы. Он
всегда будет жить в наших
сердцах, � сказала Фати�
ма Хазырова.

После презентации все
желающие смогли получить
трехтомник "Юрий Вэлла.
Избранное" в свою коллек�
цию, чтобы дома наслаж�
даться творчеством ненец�
кого поэта и писателя. Чи�
тая его произведения, они
смогут погрузиться в мир
оленей, стойбища и пре�
красной чистой природы.
Кроме того, экземпляры
книг были переданы в об�
разовательные учреждения
и библиотеки города.

ВЕТЕРВЕТЕР
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Номера телефонов экстренных служб:

Отдел внутренних дел � 102, 2�00�02, 2�14�73.
Единая дежурно�диспетчерская служба � 112.

Отдел ФСБ РФ � 8 (3452) 461695.


